

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 111/Viernes 8 de junio de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [El Festival del Caribe o Fiesta del Fuego, símbolo excepcional de identidad caribeña.](#)

DE LA PRENSA

- [Se habla poco. \(La Haine\).](#)

DE CUBA

- [Envía Raúl condolencias a Nigeria por accidente de aviación](#) EFE.
- [Alude encuentro de Machado Ventura con el Secretario General del Partido Comunista de España](#) EFE.
- [Distribuirán en Río+20 el libro que recoge el pensamiento ambientalista de Fidel.](#) ANSA/XIN
- [Presentan moción a favor de Gerardo Hernández](#) PL.
- [Los Cinco son dignos hijos del Che, afirma Aleida Guevara](#) PL.
- [Cuba rechaza intentos de intervención en Siria](#) PL.
- [Cancelan sello conmemorativo por la visita del Papa Benedicto XVI](#) EFE/DPA.
- [Centro católico cubano proyecta impartir estudios superiores de Humanidades](#) EFE.
- [Repercusión de reunión de Jaime Ortega con integrantes de grupúsculo](#) ANSA/DPA/EFE.
- [Piden senadores explicaciones a gobierno estadounidense por la concesión de visado a Directora del CENESEX](#) EFE.
- [Testifican contrarrevolucionarios por videoconferencia en audiencia del Congreso de EE.UU](#) DPA/NTX.
- [Presentan en EE.UU. injurioso documental acerca de las prisiones en la Isla](#) EFE.
- [Producirán malintencionado filme sobre traidor excomandante rebelde](#) ANSA.
- [Absueltos en su país dos argelinos que estuvieron detenidos en BNG](#) AFP.
- [Arrestan en México a cubano buscado en EE.UU. por presunta participación en robos millonarios](#) EFE.
- [Número de muertes por accidente del tránsito disminuye en un 40%.](#) XINHUA
- [Detectan inspectores fraudes eléctricos en Villa Clara](#) XINHUA.
- [Aborda labor de guardafronteras en el combate a las ilegalidades](#) XINHUA.
- [Clasificados 23 deportistas para los Juegos Paralímpicos](#) EFE.
- [Entrevista la agencia a Dayron Robles](#) REUTERS.
- [Cuba aún analiza asistir a la Serie del Caribe de Béisbol](#) AFP.
- [Obligado equipo cubano de fútbol a ganarle hoy a Canadá](#) AP.
- [Selección de voleibol masculino se jugará una de las últimas plazas para los Juegos Olímpicos](#) AFP.

EL FESTIVAL DEL CARIBE O FIESTA DEL FUEGO, SÍMBOLO EXCEPCIONAL DE IDENTIDAD CARIBEÑA

Juan Pozo Álvarez

Dpto. Relaciones Internacionales CC PCC

“La suma de todas nuestras culturas sería una enorme cultura y una multiplicación de nuestras culturas. La integración no debe afectar, sino enriquecer la cultura de cada uno de nuestros países”.

Fidel Castro Ruz

Sin temor a equívocos, se puede aseverar que el Festival del Caribe o Fiesta del Fuego se ha convertido en un logro apetecido e imprescindible. Su popularidad es parte inseparable de la ascendente y progresiva dinámica de la política cultural cubana, para convertirse en un símbolo excepcional de identidad caribeña, al reafirmarse como evento multicultural y teórico-académico, que desde su inicio contó con la activa participación de

destacados políticos y dirigentes partidistas caribeños. Es todo un espectáculo de amplia participación popular, que agrupa todas las manifestaciones culturales, así como el diverso movimiento artístico y literario de los pueblos del área, interrelacionándose con las más auténticas raíces socio-culturales cubanas. Cada año se celebra en la más caribeña de nuestras ciudades, Santiago de Cuba, Ciudad Héroe y Cuna de la Revolución Cubana.

Este diseño festivo ha sido concebido, asimilando las tendencias migratorias provenientes de las naciones caribeñas que, en distintas épocas y por diversos motivos fueron portadores de su arte y su cultura, que ejercieron su influencia en la formación de la nacionalidad e identidad cubanas. Es así como en su concepción están implícitas la innovación y la creatividad socio-cultural que comparten nuestros pueblos, unidos por fuertes lazos de solidaridad y hermandad. Como cada año, el Festival sólo es posible y existe por el desempeño protagónico de agrupaciones musicales y danzarias, portadoras de una mixtura de cultura popular y tradicional que son los pilares de estos festejos desde su misma creación.

Su primera versión en abril 1981, se conoció como "Festival de las Artes Escénicas de Origen Caribeño". Lo cierto es que cada una de estas citas ha logrado que coincidan intelectuales, académicos, investigadores, agrupaciones artísticas, así como políticos y dirigentes partidistas que representan y defienden las culturas populares mestizas de la región, para proyectarlas en más de cincuenta espacios de la legendaria ciudad santiaguera. Mientras transcurre el acontecimiento festivo, sus reflexiones teóricas, políticas y académicas, desbordan las salas convencionales, para continuar en las calles y plazas santiagueras.

Estos eventos han contribuido a diversificar el panorama socio-cultural santiaguero, en el cual, de forma irrefutable, han quedado registradas las profundas raíces de los descendientes africanos y de otras regiones de las Antillas que convirtieron a Cuba en su destino. Unos atropelladamente transportados como mano de obra esclava y otros que emigraron a la ciudad y sus alrededores en diferentes épocas, para incorporarse a labores agrícolas.

Cada convocatoria anual se le dedica a una nación o conjunto de naciones de la región. El evento teórico principal o coloquio internacional se denomina "El Caribe que nos une", aunque simultáneamente se realizan talleres sobre poesía, oralidad, teatro popular, danza, religiosidad, etc. Se incluyen también ciclos de cinematografía y conciertos, en salas techadas y al aire libre.

Además del coloquio internacional, cuyo espacio permite la reflexión y el debate sobre temas relacionados con la historia y cultura de los pueblos del Caribe, se desarrollan otras interesantes actividades. Muy esperado es el encuentro del Ministro de Cultura con los intelectuales, artistas y una representación de los grupos participantes, donde se intercambia y se debate en un clima cordial y fraterno. En ese mismo orden, la entrega del Premio Internacional "Casa del Caribe", como reconocimiento a la labor de personalidades e instituciones nacionales y extranjeras que se han destacado en el fomento, desarrollo e investigación de la cultura popular tradicional, así como la entrega de la Placa "José María Heredia". Placa que se otorga a destacadas personalidades nacionales y extranjeras que han hecho importantes aportes en la labor cultural cubana, latinoamericana y caribeña, y que han contribuido a su promoción y difusión en el mundo.

En el Salón del Caribe se podrá ver una muestra colectiva de artistas de la plástica en la Galería Oriente. Mientras tanto, en el Centro de Prensa Internacional se alista una programación de Conferencias de Prensa con personalidades de la cultura cubana y extranjera. Mención aparte se merece la Casa del Caribe en la presentación de la revista "Del Caribe". Asimismo, el poblado del Cobre asume el homenaje al Cimarrón, espectáculo en alusión y remembranza a la rebeldía esclava.

Esperado resulta el desfile de la serpiente que comienza con un toque de invocación a Eleguá. Es una procesión pública que inaugura el Festival donde participan las agrupaciones nacionales y extranjeras, partiendo de la Plaza de Marte y el Parque Céspedes. El Concierto Sol, Mar y Folklore Caribeño, como espectáculo itinerante de las distintas expresiones de la Cultura Popular Tradicional Cubana. De buena aceptación gozan el folklore haitiano-cubano y jamaicano, los grupos de origen congo, el Son oriental, la rumba y la conga oriental.

Exclusiva acotación a favor de la Gala Caribeña, con la participación de agrupaciones musicales y danzarias caribeñas, además de la Gala Cubana, donde se presentan agrupaciones musicales y danzarias cubanas y del mundo. Por otra parte, el Desfile del Fuego, el cual comienza con un ritual Congo en saludo a Nzambi, entidad suprema entre los practicantes de la religión Palo Monte. Todos centran su curiosidad por conocer la entrega de la Mpaka, emblema de la Fiesta del Fuego que recibe el país al que estará dedicado el próximo Festival.

Por último, la Quema del Diablo, con un huracán de tambores, en la Alameda de la Avenida “Jesús Menéndez”. De esta forma transcurre la despedida de las agrupaciones y participantes del Festival. Junto al mar se le prende fuego a un Gran Diablo, símbolo de lo malo que, al quemarlo, se deja preparado el camino para el próximo encuentro.

Ininterrumpidamente, desde 1981 se han celebrado estas fiestas al estilo caribeño. No obstante, el primer evento internacional fue en 1983, dedicado a la cultura de origen caribeño. Para ese entonces ya existía la Casa del Caribe, la cual fue inaugurada en junio 1982, por lo que cumplirá 30 años de creada. Sin distinción, todos los pueblos del amplio universo caribeño han sido motivo de la celebración anual. A la nación haitiana se le dedicó el festival de 1985 y el del 2004, Brasil 1988 y 1997, así como República Dominicana 1991 y 2007, Venezuela en 1992 y 2005 y México en 1993 y 2008, siendo estas las naciones que más han alternado. Ha habido espacio para temas cruciales como la diáspora del Caribe, la huella hispánica, el CARICOM, entre otros, como el Festival dedicado al pueblo cubano en 1990.

En sus 32 ediciones trascurridas, cada celebración del Festival del Caribe ha permitido divulgar y promover la diversidad que existe en nuestras islas caribeñas, contando para ello con la activa participación de intelectuales, artistas e instituciones culturales que en un clima fraternal y de respeto a nuestras tradiciones exponen lo mejor de su arte. Por ello, en nuestras huellas físicas se pueden ver la composición y muestras de culturas de otras regiones, pero sobre todo de la región caribeña, nuestro más cercano y compatible universo socio-cultural.

Lo novedoso del Festival está en su preclara aspiración de crear espacios diferentes para reanimar, acercar e interconectar las más genuinas tradiciones del universo cultural caribeño, sin el ánimo de desconocer o transformar la profunda diversidad, heredada de esta cultura. Con ese enfoque, se han logrado masificar los conocimientos adquiridos, dando origen a una nueva y superior cualidad multicultural de los pueblos, sin descuidar lo cualitativo, lo espontáneo y lo selectivo de sus espectáculos danzarios y musicales. Igualmente, hay que reconocer que esta interconexión socio-cultural con los pueblos caribeños, demuestra como estas naciones han sabido sacudirse y resistir los traumáticos procesos de cambios e imposiciones extraregionales. De hecho, con su constancia y consolidación, se ha ampliado y diversificado la concepción socio-cultural de la población, haciendo énfasis en la búsqueda de una forma distinta de pensar, decir y hacer.

Desde nuestra óptica, asistimos a un proyecto en constante evolución y perfeccionamiento. En primer lugar, revela un apreciable efecto e intercambio multicultural y académico, así como socio-político e ideológico, para poner a disposición nuevos derroteros en manos de la sociedad cubana de hoy. En el mismo sentido, estos efectos, marcan pautas imborrables en el universo caribeño, pero su alcance llega a un espacio mucho más abarcador que es Latinoamérica, permitiendo que se enriquezca la cultura de cada uno de nuestros países. Es quizás, por su repercusión y aceptación en la región, que a los Festivales hayan viajado delegaciones extranjeras con altas cifras de participantes entre artistas e intelectuales. Como detalle singular, ha sido la presencia de personas de lugares tan lejanos e hipotéticamente ajenos al Caribe, como Australia, Senegal, Hungría, Holanda e Israel.

Este año, el Festival tendrá lugar del 3 al 9 de julio en su histórica sede, Santiago de Cuba. El país agraciado será Martinica, que mantiene su estructura político-administrativa como departamento de ultramar de Francia. Este inusual status político dentro de la región, no será una limitación para seguir sumando, multiplicando y enriqueciendo nuestras raíces culturales, en busca de un mayor acercamiento e identificación en el contexto intra-caribeño. Como si fuera poco, en el marco del Festival, por vez primera, el ICAP, en su noble empeño, se ha propuesto desarrollar el 1er Encuentro Caribeño de Solidaridad con Cuba, en espera de una activa participación de los miembros de los Movimientos de Solidaridad con Cuba que existen en cada nación. Será un momento coyuntural, para fomentar los nexos de solidaridad, avanzar en otros proyectos y legitimar aspiraciones comunes, a partir de las profundas similitudes que tenemos y las realidades que como caribeños compartimos. ¡Bienvenido sea el Festival del Caribe!

LA HAINE (Versión digital)

6 de junio de 2012

ESPAÑA

SE HABLA POCO

Bush dijo “misión cumplida” en mayo del 2003 al ser derrocado Saddam Hussein: los invasores de EEUU y la OTAN se quedaron ocho años más y no todos se fueron

Juan Gelman

Las alarmas de la crisis económica europea, los vaivenes del euro, la salida de Grecia o no de la Eurozona, el enfrentamiento Hollande/Merkel sobre cómo superar la situación juntando agua y aceite, o sea, austeridad y desarrollo, las reuniones cumbre de los mandatarios de la Unión sacudidas por las protestas populares, han silenciado casi un hecho no pequeño: la confesión tácita de EE.UU. y la OTAN de su derrota en Afganistán.

Se produjo el lunes 28 de mayo, en la cumbre de Chicago, cuando los líderes otanescos adoptaron la posición de Obama y firmaron un “pacto de transición” que presentan como conducente a “la retirada irreversible” de sus tropas del país asiático en el segundo semestre del 2013, dejando las tareas de seguridad en manos locales. “Ahora estamos unidos para dar fin responsablemente a la guerra en Afganistán”, subrayó el presidente estadounidense. Tal como sucede en Europa, la mayoría de la opinión pública de EE.UU. se opone a la continuación del conflicto, considera que se acabó con la muerte de Bin Laden. Y Obama está en brega por su reelección en pleno año electoral: así cumpliría entonces con su promesa de retirar las tropas en el 2014 a más tardar.

El nuevo pacto prácticamente es igual al que adoptó la cumbre de jefes de Estado de la OTAN que tuvo lugar en Lisboa los días 18 y 19 de noviembre del 2010, sólo que hay un detallito diferente: más de dos semanas antes de la cumbre de Chicago, en un rápido y no anunciado viaje a Kabul, Obama firmó un acuerdo con el presidente afgano Karzai “para cubrir la década siguiente a la retirada final de las tropas de combate de EE.UU. en el 2014”. Los términos de este trato no son públicos y el ocupante de la Casa Blanca aclaró que las tropas que no sean retiradas sólo se ocuparán de “entrenar a las fuerzas afganas y de combatir al terrorismo, pero no construirán bases permanentes en este país, ni patrullarán sus ciudades y montañas”. Es una curiosa victoria: EE.UU. continuará la guerra diez años más. Por ahora.

Las declaraciones de Obama recuerdan a W. Bush cuando dijo “misión cumplida” en mayo del 2003 al ser derrocado Saddam Husein: los efectivos de EE.UU. y la OTAN se quedaron ocho años más y no todos se fueron. Esta experiencia tal vez aconsejó a la Casa Blanca que era preferible extender por una década las previsiones de combate, dado que los hechos indican que la violencia en Afganistán ha aumentado en el 2011 por quinto año consecutivo: el número de civiles afganos muertos se incrementó más del 15 por ciento en el primer semestre de ese año, se intensificaron los ataques suicidas y no ha cesado el empeño de los talibán en combatir a los ocupantes.

Una Evaluación Nacional de Inteligencia (NIE, por sus siglas en inglés) elaborada en enero de este año por el Consejo Nacional de Inteligencia de EE.UU. que agrupa a los 16 organismos del ramo estima que la lucha en Afganistán se halla en punto muerto: “La corrupción imperante, la inoperancia del gobierno (afgano) y los operativos que los talibán lanzan desde Pakistán minaron lo ganado con el aumento de tropas estadounidenses (en el 2009)”.

El propio Obama reconoció en Chicago que el talibán sigue siendo “un enemigo vigoroso” y que lo conseguido por la OTAN en el campo de batalla es frágil. De manera que Afganistán seguirá ocupado de un modo o de otro hasta el 2024 por la continuación de una guerra que Washington y sus aliados comenzaron hace más de diez años sin éxito a la vista. Esto no le impidió insistir en el triunfalismo durante su visita a Kabul: “Ya vemos la luz de un nuevo día... nuestro objetivo es destruir a Al Qaeda y estamos exactamente en el camino que nos llevará a lograrlo”. Quién sabe. Horas después de que Obama dejara Kabul se produjo una serie de explosiones y tiroteos en la capital afgana con un saldo de seis muertos. Los talibán se atribuyeron el ataque a un complejo habitacional armado que alberga a centenares de contratados extranjeros.

Hay más de un problema en las entrañas de la Organización del Tratado del Atlántico Norte. La decisión de retirar del país asiático a todas las tropas de Francia a fin de año que, en cumplimiento de una promesa electoral, anunció el presidente socialista François Hollande -3400 soldados, 14 helicópteros y 900 vehículos- no se atiene a lo que se acordó en Chicago y es un reto a Obama y a la OTAN. Por otra parte, EE.UU. financia el 85 por ciento de la guerra y presiona a los aliados europeos, en plena crisis económica, para que aumenten sus aportes.

El problema central es que la guerra continúa pese a los anuncios optimistas del Pentágono. El general John Allen, comandante de todas las tropas instaladas en Afganistán, afirmó que EE.UU. utilizará “un poder de fuego significativo” en el período 2012-2013. “Vamos a necesitar capacidad de combate -afirmó- y creo que nadie cuestiona esto. Le debo al presidente un análisis realista del tema.” El general se halla sobre el terreno y sabrá por qué lo dice.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 7 JUN (EFE).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, envió un mensaje de condolencias a su homólogo de Nigeria, Goodluck Ebele Jonathan, por la muerte de al menos 153 personas en un accidente aéreo ocurrido en la capital del país africano el domingo pasado, informaron hoy medios locales.

El mensaje del mandatario cubano fue trasladado también a los familiares de las víctimas del accidente aéreo, según reportó el sitio digital Cubaminrex, de la cancillería de la isla.

El accidente aéreo, considerado el peor ocurrido en Nigeria en los últimos 40 años, se produjo cuando un avión de la compañía Dana Airlines, se estrelló el pasado domingo sobre un populoso barrio de Lagos y ocasionó la muerte de todos sus ocupantes.

LA HABANA, 7 JUN (EFE).- El segundo secretario del Partido Comunista de Cuba (PCC, único), José Ramón Machado, explicó hoy en La Habana al secretario general del Partido Comunista de España, José Luis Centella, la marcha de las reformas económicas emprendidas en la isla para "actualizar" su modelo socialista.

Según medios locales, durante el encuentro Machado destacó los esfuerzos del PCC y el Gobierno isleño "para avanzar en el desarrollo económico y social" entre dificultades como el bloqueo económico estadounidense y la crisis económica mundial.

Las conversaciones se desarrollaron en "el ambiente de amistad que caracterizan las históricas relaciones entre los dos partidos y ambas partes ratificaron la voluntad de seguir fortaleciéndolas", informó la emisora oficial "Radio Reloj".

Asimismo, el dirigente comunista español manifestó a Machado su "firme solidaridad" con la revolución en Cuba y su "total disposición de trabajar en favor de las causas defendidas por los cubanos".

La delegación de Centella, integrada también por dirigentes de Izquierda Unida, se reunió con el ministro de Exteriores cubano, Bruno Rodríguez, y con otros representantes del Gobierno, organizaciones sociales y el parlamento.

El dirigente comunista español ya visitó la isla en mayo de 2010, y entonces departió con el presidente cubano, Raúl Castro, sobre la política de la Unión Europea y el Gobierno de Estados Unidos hacia Cuba.

LA HABANA, 7 (ANSA) - Cuba distribuirá durante la Conferencia de ONU sobre Desarrollo Sostenible en Río de Janeiro, Río+20, un libro con conceptos sobre protección del medio ambiente del ex presidente Fidel Castro.

Castro, que dejó todos sus cargos oficiales a causa de una grave enfermedad que lo afectó en julio de 2006, se dedicó luego a escribir artículos de prensa, algunos de ellos dedicados a temas ambientales.

El volumen a distribuir en Río+20 se titula "El derecho de la humanidad a existir" y contiene "Reflexiones del compañero Fidel", como titula sus comentarios, sobre esos temas.

Castro opina que la especie humana se está auto-aniquilando a causa de no enfrentar los daños a la naturaleza que causa de la explotación desmedida de sus recursos.

LA HABANA, 7 JUN (XINHUA) -- Cuba distribuirá en la Conferencia de Naciones Unidas sobre Desarrollo Sostenible en Río de Janeiro (Río+20), un libro que recoge el pensamiento ambientalista del ex presidente Fidel Castro, destacaron hoy medios locales.

"El derecho de la humanidad a existir" es el título del volumen que constituye una selección de ideas y mensajes de Castro de los últimos cinco años relacionados con el ambiente y las actuales amenazas a la supervivencia de la especie humana.

Argelia Fernández, funcionaria de la Agencia cubana de Medio Ambiente, precisó que la publicación incluye cuestiones de pobreza y sociedad, seguridad alimentaria, amenazas al planeta y cambio climático.

Hace 20 años en la Cumbre de la Tierra, Castro llamó la atención de la comunidad internacional con la frase "Una importante especie biológica está en riesgo de desaparecer por la rápida y progresiva liquidación de sus condiciones naturales de vida: el hombre", mensaje en el que ha insistido de forma reiterada.

En julio de 2006, el líder de la Revolución cubana dejó todos sus cargos oficiales a causa de una grave enfermedad y desde entonces comenzó a escribir artículos de prensa, algunos de ellos dedicados a temas ambientales. La Conferencia Río+20 se realizará del 20 al 22 de este mes en la citada ciudad brasileña.

LA HABANA, 7 JUN (PL) La defensa del antiterrorista cubano Gerardo Hernández, arrestado hace casi 14 años en Estados Unidos presentó una moción que solicita a Washington presentar documentos relativos al pago de periodistas para realizar campaña negativa en el caso.

En la solicitud entregada la víspera a la Corte del Distrito Sur de la Florida, los abogados solicitan una audiencia oral en la que el gobierno entregue documentos en su poder, dijo hoy el portal www.antiterroristas.cu.

Mediante el procedimiento conocido como "discovery", los juristas pretenden que la Casa Blanca facilite el acceso a materiales que no dio a conocer durante el proceso que condenó a doble cadena perpetua más 15 años a Gerardo.

Esa herramienta legal en un juicio civil se deriva de la práctica de las reglas de equidad, que le concede a una de las partes en un litigio el derecho a obligar a la otra revelar y brindarle material y documentación para establecer una causa de acción.

El propósito de esta acción legal es obtener la anulación de las condenas tanto de Hernández como de otros cuatro que fueron arrestados en Miami en septiembre de 1998 mediante interrogatorios, presentación de documentos, deposiciones y citaciones judiciales.

La solicitud de Discovery de los abogados Tom Goldstein y Martin Garbus, a través del colega local Richard Klugh, incluye 84 individuos vinculados a la cobertura de prensa incendiaria relacionada con este caso, siete estaciones de televisión y 13 de radio.

El procedimiento judicial busca establecer el alcance total del tema identificando a todos los periodistas y medios de prensa que recibieron pagos de Estados Unidos y después publicaron declaraciones falsas, hostiles, incendiarias y perjudiciales acerca del reo.

Igualmente busca los artículos, entrevistas y segmentos de radio y televisión en donde aparecieron esas declaraciones, además del grado preciso de influencia y control del gobierno sobre esos periodistas y medios de prensa, dijo la propia fuente.

Otro de los puntos sobre los que se busca esclarecimiento es el grado de conocimiento que tenían no solo el Departamento de Estado norteamericano, que pagó a los periodistas, sino también otras de las ramas del gobierno, incluyendo al Departamento de Justicia.

Finalmente, indaga sobre el impacto perjudicial que la campaña de propaganda gubernamental tuvo sobre el juicio de Gerardo, Antonio Guerrero, Ramón Labañino, Fernando González y René González, este último en libertad supervisada en Miami desde octubre pasado.

La moción, parte de la apelación colateral iniciada el 14 de junio de 2010, está basada en el derecho del condenado y sus coacusados de conocer el alcance de la campaña negativa financiada por el gobierno con la intención de asegurar que fueran declarados culpables.

Garbus, uno de los abogados del equipo, es reconocido en Estados Unidos como uno de los más importantes litigantes en casos nacionales e internacionales.

Conoció sobre Los Cinco como se les conoce en las campañas internacionales por su regreso a Cuba- a través de su amigo personal Leonard Weinglass, uno de los defensores del caso, recientemente fallecido.

La carrera profesional de Garbus abarca la defensa de innumerables casos, incluso en la Corte Suprema, algunos de los cuales han sentado precedentes jurídicos en el sistema norteamericano y una activa labor mediática.

Ha sido además profesor en prestigiosas Universidades de Estados Unidos y ha escrito varios libros sobre la temática jurídica, de acuerdo con la reseña publicada por el sitio digital.

QUITO, 7 JUN (PL) Estoy muy orgullosa de mis cinco hermanos, afirmó aquí Aleida Guevara al referirse a los cubanos prisioneros hace casi 14 años en Estados Unidos por antiterroristas, y reiteró que son dignos hijos del Che Guevara.

Son los hombres más dignos que conozco, subrayó Aleida al hablar de Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Ramón Labañino, Fernando González y René González, me siento muy feliz como mujer porque esos hombres nacieron de vientres cubanos y eso también me honra.

La solidaridad mundial ha crecido mucho con Los Cinco, pero no es suficiente, subrayó, hay mucha gente sin conocer aún la injusticia de este proceso y es preciso romper el bloqueo de silencio dentro del pueblo de Estados Unidos sobre nuestros patriotas antiterroristas.

En entrevista con Prensa Latina en ocasión de su estancia en Ecuador para participar en actividades de solidaridad con Cuba, destacó que este viaje va un poco más allá de la percepción del histórico cariño del pueblo ecuatoriano al Che.

Recordó que ella trabajó como médico cubano durante unos 10 días en Cotacachi, antes de que Rafael Correa fuera presidente, atendiendo a los indígenas, de los cuales aprendió mucho, y nunca había regresado hasta ahora.

En este viaje fuimos de nuevo a Cotacachi, explicó Aleida, pero nunca esperé que me fueran a hacer un acto de recibimiento de esa magnitud (donde le dieron las llaves de la ciudad), ya no sólo por ser la hija del Che, sino por ser una mujer cubana que ha trabajado con ellos.

Fue una expresión tan grande de amor por algo tan sencillo y lógico para nosotros en la vida de los cubanos, que tuve que explicarles que esa colaboración la hacen habitualmente montones de mujeres y hombres cubanos y que no era nada especial.

Pero para ellos parece fue una cosa muy linda, y para nosotros lo más hermoso es ese amor de pueblo que recibimos. Pensamos, agregó, que no hemos hecho nada del otro mundo y, sin embargo, es algo importante para ese pueblo.

Ese es el regalo más grande que uno se lleva siempre, y en ese sentido este reencuentro fue fantástico; yo nunca me había sentido así, si me hubiera dejado llevar por lo que ellos dijeron yo creo que estaría por las nubes y de verdad me siento muy contenta.

Ese reconocimiento, recalcó, no es a Aleida Guevara, es a una mujer cubana que no ha hecho más que la mayoría de mi pueblo.

El cariño del pueblo hacia el Che siempre ha existido en Ecuador, pero esta vez fue más allá, al expresarlo hacia todo el pueblo cubano, dijo.

Al recordar su encuentro con el presidente Rafael Correa, en el acto en Ciudad Alfaro el reciente 5 de junio, aniversario de la Revolución Radical encabezada por Eloy Alfaro, comentó que pudieron hablar y fue muy agradable, muy familiar.

Es como si tu ves a alguien de la familia, un hermano, un primo, un encuentro muy bonito, comentó con satisfacción. Me sentí muy bien, enfatizó, porque yo sé que él quiere muchísimo a mi padre y quiere mucho a la Revolución cubana.

En ese aspecto, afirmó, yo creo que este es uno de los viajes que más he disfrutado.

NACIONES UNIDAS, 7 JUN (PL) Cuba reiteró hoy en Naciones Unidas su rechazo a cualquier forma de intervención extranjera directa e indirecta en Siria y al apoyo a los grupos armados irregulares que operan en ese país.

Al mismo tiempo, denunció las políticas de injerencia y desestabilización dirigidas a imponer un cambio de régimen en Damasco y subrayó que el Consejo de Seguridad no puede actuar como instrumento para esas acciones en ningún país.

La obligación del Consejo de Seguridad es fomentar la paz, no la violencia, evitar la desestabilización, proteger al pueblo inocente y no usarlo o manipularlo para fines geopolíticos, dijo el representante permanente alterno de Cuba ante la ONU, Oscar León González.

Al hablar este jueves en el plenario del Asamblea General, el diplomático agregó que esas son también las responsabilidades de Naciones Unidas en su conjunto, empezando por los Estados Miembros y su secretario general.

Advirtió que la información disponible sobre la crisis en Siria es fragmentada, imprecisa y objeto de frecuente manipulación y consideró alarmantes los llamamientos que promueven un cambio de régimen en Siria y apuestan por el uso de la fuerza y la violencia.

Asimismo, rechazó la tendencia a desoír las propuestas y medidas del Gobierno sirio y respaldó los esfuerzos de algunos países para lograr una solución pacífica a la crisis.

Asimismo, criticó las maniobras de algunos miembros de la OTAN (Organización del Tratado del Atlántico Norte) para conseguir que el Consejo de Seguridad legitime una agresión contra Siria.

Al respecto, denunció la complicidad de grandes medios de difusión, habituados a distorsionar la realidad y a no responder por las consecuencias de sus actos.

Resultan altamente preocupantes las incitaciones a la violencia, la agresión militar y la intervención extranjera que preconizan algunos medios de prensa y altos funcionarios políticos, añadió.

León González rememoró los precedentes creados a partir de casos recientes de manipulación de la Carta de la ONU, el doble rasero y la violación del Derecho Internacional y se opuso a los intentos de socavar la independencia, soberanía e integridad territorial de Siria.

El papel de la comunidad internacional, en este momento de dificultad para un estado miembro de la ONU, es prestar ayuda para salvaguardar la paz y la estabilidad en ese país, insistió.

LA HABANA, 6 JUN (EFE).- Un sello postal con la imagen del papa Benedicto XVI y el presidente cubano, Raúl Castro, durante la ceremonia y el recibimiento al Pontífice a su llegada a la ciudad oriental Santiago de Cuba, circulará en la isla y en el extranjero, informaron hoy medios oficiales.

La estampilla fue cancelada hoy en un acto realizado en la sede del Ministerio cubano de Relaciones Exteriores, a la que asistieron el vicepresidente Esteban Lazo, el canciller Bruno Rodríguez, el arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega, y Nuncio Apostólico de la Santa Sede en la isla, Bruno Musaró.

También participaron la jefa de la oficina de Atención a los Asuntos Religiosos del gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC, único), Caridad Diego, y el historiador de la Ciudad, Eusebio Leal, entre otros funcionarios, según un reporte de la agencia oficial Prensa Latina.

Benedicto XVI realizó su primera visita a Cuba del 26 al 28 de marzo pasado, donde ofició dos misas multitudinarias con mensajes en favor de las libertades fundamentales y la reconciliación entre cubanos, pidió el destierro de "posiciones inamovibles" y abogó por una sociedad "renovada" y de "amplios horizontes".

Su visita tuvo lugar con motivo del Año Jubilar para celebrar el 400 aniversario del hallazgo de la imagen de la Virgen de la Caridad del Cobre, patrona de Cuba.

LA HABANA, 7 JUN (DPA) - Cuba emitió un sello postal conmemorando la reciente visita del papa Benedicto XVI a la isla caribeña, informó hoy la prensa local.

La estampilla muestra un encuentro del papa y el presidente Raúl Castro durante el recibimiento del pontífice en Santiago de Cuba el 26 de marzo, según el diario oficial "Granma". El sello "circulará a nivel nacional e internacional", señaló el periódico.

En el acto de presentación del sello celebrado el miércoles estuvieron el arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega, y el ministro de Exteriores Bruno Rodríguez, entre otros altos funcionarios y representantes eclesiásticos.

Benedicto estuvo entre el 26 y 28 de marzo en Cuba, en la segunda visita de un pontífice católico a la isla caribeña. Joseph Ratzinger celebró misas al aire libre en Santiago de Cuba, al sureste del país, y La Habana, durante las poco más de 48 horas de su estancia.

El gobierno de Raúl Castro declaró poco después festivo con "carácter excepcional" el Viernes Santo de este año en homenaje a Benedicto.

Se trató del segundo festivo religioso celebrado en Cuba tras el triunfo de la Revolución en 1959. Fidel Castro ya había restituido la fiesta de Navidad con motivo de la visita de Juan Pablo II en 1998.

La llegada del papa polaco marcó un acercamiento entre la Iglesia católica y el gobierno cubano tras décadas de hostilidades. Aunque no fue nunca proscrita oficialmente, la fe católica no estuvo bien vista durante décadas en la nación antillana.

La Iglesia ha ganado espacios en la isla en los últimos años. Círculos cercanos al Arzobispado de La Habana publican revistas con análisis de actualidad, y la cúpula eclesiástica cubana se ha convertido en el principal interlocutor civil del castrismo.

La intermediación de Ortega condujo también a la liberación de más de un centenar de presos políticos en 2010. Sectores de la disidencia y del exilio cubano critican sin embargo al cardenal por su cercanía al gobierno.

Algunos opositores también criticaron a Benedicto por su visita. El papa no se reunió en la isla con representantes de la disidencia cubana.

LA HABANA, 6 JUN (EFE).- El Centro Cultural Padre Félix Varela, dependiente del Arzobispado de La Habana, proyecta impartir una licenciatura universitaria de Humanidades, una inusual experiencia en Cuba, donde el sistema educativo está controlado por el Estado.

Esta iniciativa se sumará a otros proyectos formativos que ya desarrolla este centro, como un Máster de Administración de Empresas (el rector del Félix Varela, padre Yosvany Carvajal, en entrevista a una revista digital de Miami (EE.UU.) divulgada hoy por la publicación católica cubana Espacio Laical.

Esos estudios superiores se articularían con un sistema basado en créditos "como existe en todas las universidades del mundo", según Carvajal.

Además de las citadas iniciativas, el Centro Padre Félix Varela desarrolla diversas actividades culturales y ha acogido en los últimos tiempos debates y conferencias sobre asuntos de la realidad cubana, como la reconciliación con el exilio con la participación de académicos cubano-americanos o destacados representantes de la diáspora.

Desde hace unas semanas la revista católica Espacio Laical ha pasado a depender de este centro y Yosvany Carvajal ejerce ahora como nuevo director de esa publicación.

Desde que triunfó la revolución cubana en 1959 y con una relación jalonada de desencuentros y tensiones en sus relaciones con el gobierno de la isla, la Iglesia Católica ha aspirado a ampliar o ejercer plenamente su labor en ámbitos sociales o educativos en Cuba.

En los últimos años la Iglesia ha cobrado un renovado papel como mediadora e interlocutora del Gobierno tras el inédito diálogo que abrieron en mayo de 2010 el presidente Raúl Castro y el cardenal Jaime Ortega, arzobispo de La Habana.

Uno de los principales frutos de esa nueva relación fue la apertura del proceso de excarcelaciones de presos políticos llevado a cabo entre 2010 y 2011.

En su visita a la isla el pasado marzo, el papa Benedicto XVI pidió, entre otros mensajes, mayor libertad religiosa para que la Iglesia amplíe y ejerza plenamente su labor social, incluido el ámbito de la educación.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 7 (ANSA)- El cardenal Jaime Ortega, arzobispo de La Habana, fue "receptivo" hoy con miembros del grupo opositor Damas de Blanco, en medio del rechazo de la Iglesia Católica nacional a graves ataques contra Ortega, iniciados en EEUU, y en los que participó la oposición interna en Cuba

El encuentro que fue solicitado por Berta Soler, que encabeza el grupo, y transcurrió por tres horas y media en la sede del arzobispado.

Soler explicó que el cardenal había sido "receptivo", pero no dio detalles de lo tratado.

Esta reunión había levantado perspectivas en el contexto de las críticas lanzadas originalmente por la prensa de Miami, Estados Unidos, donde reside la mayor comunidad cubana en ese país, y que tuvo repercusiones en la oposición interna en Cuba.

Soler, por su parte, se había quejado en entrevistas concedidas a medios estadounidenses antes de este encuentro de que la Iglesia ya no consideraba al grupo como "humanitario" sino "político", pero ninguna fuente de la institución religiosa confirmó esas observaciones.

La dirigente expuso además que en una conversación reciente con monseñor Ramón Suárez Polcari, canciller de la Arquidiócesis de La Habana el religioso, no había sido "receptivo con nosotras".

Esas declaraciones se sumaron a las críticas contra Ortega como reacción a su descripción como personas "con antecedentes delictivos" de algunos integrantes de un grupo que tomó una iglesia en La Habana para exigir una audiencia al Papa Benedicto XVI antes de su visita de marzo último a este país.

El prelado efectuó estas apreciaciones durante una conferencia en la Universidad de Harvard, Estados Unidos, en abril último y por ello Ortega fue incluso calificado de "lacayo" del gobierno cubano, en Estados Unidos.

Hoy Soler alegó ante periodistas que el cardenal le había aconsejado "tener cuidado" con declaraciones a la prensa pues esta "podría manipularlas", y pareció adoptar una posición de cautela al responder preguntas.

Dijo que el purpurado "fue muy receptivo, nos escuchó" y expuso su "confianza y fe" en él.

Las Damas de Blanco, junto a todo el resto de la oposición en Cuba, son consideradas por las autoridades como "mercenarias de Estados Unidos" y no son reconocidas.

La Iglesia Católica nacional e intelectuales que sus publicaciones en Cuba han entrevistado últimamente para refutar los ataques contra Ortega consideraron la campaña contra el Cardenal como una manera de tratar de frustrar un diálogo que este encabeza con el gobierno cubano desde mediados de 2010.

Uno de esos intelectuales, Arturo López-Levy, investigador asociado de la Universidad de Denver, Colorado, opinó en respuestas a la prensa católica cubana que quienes tomaron el templo trataban "simplemente de actuar como 'aguafiestas'", imponiendo un esquema de confrontación que frustrara la creación de un ambiente de diálogo favorable a que el mundo se abriera a Cuba, mejorando las relaciones también entre los diferentes componentes de la nación cubana, en la isla y la diáspora".

En los meses subsiguientes al inicio de ese diálogo, el gobierno decidió las excarcelaciones de más de un centenar de presos considerados políticos, entre estos los esposos o familiares de las mujeres que integran el grupo.

Por el momento no fue publicada una versión del encuentro por parte de las oficinas del Cardenal Ortega o de alguna otra fuente de la Iglesia Católica nacional.

LA HABANA, 7 JUN (DPA) - El arzobispo de La Habana, el cardenal Jaime Ortega, se reunió hoy con representantes del grupo opositor cubano de las Damas de Blanco, en el primer encuentro de ese tipo tras la visita del papa Benedicto XVI a la isla a finales de marzo.

"El cardenal ha sido muy receptivo con nosotras", dijo la líder del grupo de esposas de ex presos políticos, Berta Soler, tras la reunión de casi cuatro horas en el Arzobispado de La Habana.

Ortega, que medió en 2010 ante el gobierno de Raúl Castro para la liberación de más de un centenar de presos políticos, no se reunía con las Damas de Blanco desde agosto de 2011. La política de diálogo con el gobierno de la Iglesia católica causó en las últimas semanas también tensiones con partes de la disidencia cubana.

Además de hablar con el cardenal del "recrudescimiento" de la "represión política", el grupo le recordó hoy su pedido de una audiencia con el papa en el Vaticano, señaló Soler. La activista estuvo acompañada por otras tres Damas de Blanco, entre ellas la hija de Laura Pollán, la fallecida fundadora del grupo.

"El es conocedor de la cantidad de Damas de Blanco que fueron detenidas en toda la isla en las misas papales", agregó Soler.

Las activistas, así como varios otros disidentes, denunciaron detenciones temporales durante la visita de Benedicto para impedirles asistir a las misas públicas del pontífice.

"Fue un diálogo muy abierto", aseguró Soler. En la reunión de poco más de tres horas y media participó también Orlando Márquez, director de una publicación cercana a la Iglesia y ex portavoz del arzobispado. En los últimos años, la Iglesia cubana ha ganado cada vez más espacios públicos en Cuba.

Soler agradeció también a Ortega que "alzara su voz" en años pasados contra los actos hostiles de simpatizantes gubernamentales frente a las Damas de Blanco, así como por sus gestiones para la liberación de presos políticos.

El Arzobispado de La Habana no se pronunció sobre la reunión.

Ortega ha sido duramente criticado en las últimas semanas por sectores de la oposición y del exilio cubanos por su línea de diálogo con el gobierno de Raúl Castro. Las acusaciones causaron tensiones entre círculos eclesiásticos cubanos y representantes de la disidencia.

Varios opositores acusan al cardenal de legitimar al castrismo con su acercamiento. Medios de Miami tildaron a Ortega incluso de "lacayo" del gobierno cubano. Revistas cercanas a la Iglesia en La Habana defendieron públicamente al cardenal.

Varios activistas criticaron también duramente a Benedicto XVI por no reunirse con representantes de la disidencia durante su visita entre el 26 y el 28 de marzo.

"Las puertas de la Iglesia nunca han estado cerradas para las Damas de Blanco", dijo hoy Soler, que se declaró "satisfecha" con la reunión. "Nosotras siempre que pedimos (una cita), estamos", agregó.

Las Damas de Blanco ya habían presentado una lista de presos políticos a representantes de la Iglesia durante una reunión el 25 de mayo.

Aunque el cardenal "no tiene en sus manos" su liberación, no ha dejado de interceder por los opositores ante el gobierno de Raúl Castro, aseguró Soler.

LA HABANA, 7 JUN (EFE).- Las Damas de Blanco retomaron hoy en La Habana el diálogo directo con el cardenal cubano, Jaime Ortega, en una reunión de casi cuatro horas, en la que le pidieron que medie ante el Gobierno para que cese la represión contra ellas.

El encuentro, celebrado en el Arzobispado de La Habana, se produce en un momento marcado por las críticas hacia el cardenal de parte de algunos grupos del exilio y de la disidencia interna, que a su vez han suscitado una campaña de apoyo a Ortega desde las publicaciones católicas de la isla.

Al término de la reunión, la portavoz del grupo disidente, Berta Soler, dijo a los periodistas que fue una reunión "muy abierta" en la cual Ortega se mostró "muy receptivo" y escuchó todos sus planteamientos.

Según Soler, las cuatro representantes del colectivo que asistieron tenían como objetivo informar al cardenal y arzobispo de La Habana de que las Damas de Blanco son "llevadas a calabozos" por ir a sus habituales misas dominicales, en tanto "se ha recrudecido la represión" contra ellas.

"Que el cardenal nos escuche, y que pueda trasmitirlo a Raúl Castro para por lo menos, aunque no cese la violencia contra las Damas de Blanco, sí pueda disminuir, porque somos mujeres pacíficas", indicó Soler.

Señaló que le recordaron a Ortega que hace unos días el grupo entregó en el Arzobispado una carta pidiendo que él interceda para que el papa Benedicto XVI les conceda una audiencia en el Vaticano.

También le plantearon el caso de dos mujeres integrantes del colectivo que están detenidas y sin juicio desde marzo pasado.

"Tenemos confianza, fe en él, puesto que tenemos que agradecerle mucho", resaltó Soler, al recordar que en 2010 el cardenal contribuyó a la liberación de presos políticos y al cese de una serie de agresiones de partidarios del Gobierno contra las Damas en La Habana, durante sus habituales caminatas dominicales para ir a misa.

Ortega, máxima autoridad católica de la isla, protagonizó ese año un inédito diálogo entre la Iglesia Católica y el Gobierno de Raúl Castro que fructificó en un proceso de excarcelación de presos políticos.

Desde entonces la Iglesia ha adquirido un renovado rol como interlocutora ante las autoridades cubanas y ha abierto espacios de intercambio y diálogo sobre temas como la diáspora y la reconciliación entre cubanos de fuera y dentro del país, entre otras cuestiones.

En las últimas semanas Ortega ha sido blanco de críticas por parte de sectores que lo acusan de alinearse con el Gobierno y también por los comentarios que realizó sobre el desalojo de un grupo de personas que se encerraron en una parroquia habanera como acto de protesta días antes de la visita a Cuba de Benedicto XVI.

Las Damas de Blanco indicaron que Ortega les comunicó hoy que no ha dejado de transmitir al Gobierno cubano las problemáticas del grupo disidente.

"El no ha dejado de las manos decir sobre la represión que hay contra las Damas de Blanco, incluso es conocedor de la cantidad de Damas de Blanco en toda la isla que fueron detenidas en las misas papales, él no está de espaldas a esto", dijo Soler.

"Si no ha podido hablarlo con Raúl Castro directamente, bueno, ha podido ser con personas del Gobierno", apuntó.

El colectivo de mujeres, que piden la excarcelación de todos los presos políticos en Cuba, destacó que la "libertad" de esas personas no está en manos del cardenal sino del Gobierno, y subrayó que "las puertas de la Iglesia nunca han estado cerradas" para ellas.

"El puente que hubo entre Iglesia Católica y Gobierno para con nosotras las Damas de Blanco fue válido", advirtió Soler, quien anunció que continuarán "tocando las puertas" de la Iglesia y apelando a su mediación con el Gobierno.

WASHINGTON, 7 JUN (EFE).- Los senadores Bob Menéndez y Marco Rubio pidieron hoy explicaciones al Gobierno de EE.UU. por la concesión de un visado a Mariela Castro, que un disidente cubano calificó desde La Habana como un "insulto" a la oposición en Cuba.

La secretaria de Estado adjunta de Estados Unidos para Latinoamérica, Roberta Jacobson, defendió la emisión de la visa en una audiencia programada en el Senado para examinar la escalada de la represión a los

disidentes en Cuba, pero que acabó generando nuevas críticas hacia la mayor apertura del Gobierno de Barack Obama hacia la isla.

Con la presencia de un exprisionero político de Cuba en la sala y tres disidentes en teleconferencia desde la sección de intereses de EE.UU. en La Habana, el senador demócrata Bob Menéndez se declaró "indignado" por la concesión a finales de mayo de un visado a la hija del presidente de Cuba, Raúl Castro.

"La presencia en Estados Unidos de Mariela Castro, funcionaria de un régimen represor, es para nosotros un insulto y una ofensa", añadió desde La Habana el disidente Jorge Luis García Pérez, conocido como "Antúnez", que estuvo encarcelado durante 17 años en Cuba y fue finalmente liberado en 2007.

La sobrina de Fidel Castro, directora del Centro Nacional de Educación Sexual de Cuba (Cenesex), obtuvo el visado junto a 60 otros funcionarios cubanos para asistir a una conferencia en San Francisco (California), y extendió después su visita a Nueva York.

La representante del Departamento de Estado aseguró que el visado se concedió "en consecuencia con la ley" estadounidense, pese a que dijo "no estar en absoluto de acuerdo con las opiniones" de Castro.

La audiencia en el Comité de Relaciones Exteriores del Senado contó con la presencia de Judy Gross, esposa del contratista estadounidense Alan Gross, cuyo encarcelamiento en Cuba desde 2009 fue nuevamente criticado por los senadores.

Menéndez consideró un "oxímoron" que Jacobson afirmara que nadie está más indignado que el Departamento de Estado con la condena a Gross, mientras "permite que una funcionaria del régimen se pasee por Estados Unidos en una gira de publicidad".

El senador demócrata también criticó la política general de flexibilización de viajes impulsada por Washington, que "ha aumentado los recursos financieros del régimen" cubano y "genera una falsa esperanza" para quienes quieren cambio en la isla, según dijo a periodistas tras la audiencia.

Esa afirmación encontró respaldo en las palabras de "Antúnez", que aseguró que "las políticas de acercamiento lo que hacen es fortalecer el aparato represivo y la impunidad de los agresores".

"Ni con aumentos de remesas, ni con flexibilización de viajes, ni con intercambios culturales puede acelerarse el proceso de democratización de nuestra patria", aseguró el disidente.

Jacobson defendió la política al indicar que el Gobierno de Obama trata de "dar poder al pueblo cubano para que determine su futuro, y la mejor herramienta para hacer eso es construir una conexión entre los dos pueblos" a través de los viajes.

El senador republicano Marco Rubio indicó por su parte que los intentos de diálogo con el Gobierno cubano "se pierden en una calle de único sentido" por la "habilidad manipuladora" del régimen.

En ese escenario, Rubio planteó su idea de proveer acceso a Internet vía satélite a los cubanos, mediante suscripciones pagadas por EE.UU., una idea que ya ha debatido con el Departamento de Estado en "conversaciones preliminares", según dijo a periodistas tras la audiencia.

Además, impulsó la creación de un "registro de los violadores de derechos humanos" que han salido del país, algo que los disidentes en el exilio "ya están haciendo" y que propuso formalizar en una lista para "tener una base que permita pedirles responsabilidad por sus actos cuando llegue su hora".

En la audiencia, Menéndez denunció además la escalada de detenciones arbitrarias a disidentes cubanos, que según datos de su Comité han ascendido en lo que va de año a 2.400, de los que 1.158 se produjeron el pasado marzo, "un nivel que no se veía en Cuba desde los años 60".

Normando Hernández, otro exprisionero político que se encuentra en el exilio desde 2010, explicó desde la sala que esa tendencia se debe a que "el exterminio contra aquellos que disienten o se oponen a la política de los Castro es política de Estado".

WASHINGTON, 7 JUN (DPA) - El disidente cubano Jorge Luis García "Antúnez" aseguró hoy ante el Senado de Estados Unidos que las políticas del presidente estadounidense, Barack Obama, para aumentar los viajes y envío de remesas a la isla no han hecho más que "fortalecer el aparato represivo" del gobierno de Raúl Castro.

"Respeto al gobierno de Obama y considero que todo lo que hace lo hace con las mejores intenciones", pero "mando Hernández González.

Las críticas de Antúnez se escucharon momentos después de que la secretaria de Estado adjunta para el Hemisferio Occidental, Roberta Jacobson, hubiera defendido esas mismas políticas ante un panel senatorial liderado por el demócrata Bob Menéndez y el republicano Marco Rubio, ambos de origen cubano y fuertes críticos de las políticas de acercamiento a Cuba promovidas por Obama.

Según Jacobson, los viajes de algunos sectores estadounidenses a Cuba son la "herramienta más efectiva para construir conexiones entre los dos pueblos".

Estos ciudadanos, como académicos o religiosos estadounidenses, constituyen "los mejores embajadores para nuestros ideales democráticos", aseveró.

Asimismo, negó que la liberación de envío de remesas a Cuba decretada por Obama a comienzos de su mandato en 2009 sea la única razón del incremento de reservas del gobierno de La Habana. Por el contrario,

atribuyó ese hecho a otros "muchos" factores como el aumento del precio del níquel o la recuperación tras los devastadores huracanes "Gustav" e "Ike" que arrasaron la isla en 2008.

Jacobson también tuvo que escuchar duras críticas tanto de los dos senadores como de los disidentes por el hecho de que el Departamento de Estado le concediera un visado de entrada al país a la sexóloga Mariela Castro Espín, hija del presidente cubano, y al historiador de La Habana Eusebio Leal, entre otros altos funcionarios de la isla que visitaron Estados Unidos en las pasadas semanas y que a juicio de los políticos no hicieron más que "desfilar" por el país defendiendo las políticas de La Habana.

La presencia de Mariela Castro en Estados Unidos para "promover la tiranía" de la isla "constituye un insulto y una ofensa", criticó al respecto "Antúnez", quien recordó que al contrario que la hija de Raúl Castro, los disidentes no reciben permiso de la isla para viajar a Estados Unidos.

Jacobson replicó que los visados fueron concedidos tras analizar exhaustivamente todas las restricciones legislativas y que se permitió que esos cubanos viajaran a Estados Unidos para "hablar abiertamente porque en nuestro país pueden hacerlo a pesar de que no estemos para nada de acuerdo" con lo que digan.

WASHINGTON, 7 JUN (NOTIMEX).- Disidentes cubanos burlaron hoy la seguridad en su país para denunciar por videoconferencia en una audiencia ante el Congreso de Estados Unidos la represión que viven por parte del gobierno del presidente Raúl Castro.

El disidente Jorge Luis García Pérez, conocido como "Antúnez", sostuvo que el hecho que se enteraron a último minuto que iban a testificar ante el Congreso estadounidense es una "prueba fehaciente del nivel de represión" que enfrentan.

Señaló que en su caso tuvo que acudir a la cita "brincando cercas", sorteando obstáculos, "como si fuera un delincuente", para participar en un evento que "en cualquier parte del mundo, en un país democrático es algo tan normal".

Pérez Antúnez agradeció "a Dios y la sección de Intereses" de Estados Unidos en La Habana por apoyar sus esfuerzos para expresar sus opiniones y denunciar casos como el de la opositora Damaris Moya Portieles, quien realiza una huelga de hambre.

Manifestó que tiene "respeto" por las políticas del presidente Barack Obama de promover los viajes, la flexibilización en el envío de remesas y los intercambios culturales, pero señaló que esos esfuerzos "en nada han ayudado al proceso democrático" del país.

"No vinimos preparados, ni siquiera sabíamos para qué veníamos", porque fue por "medidas de precaución" que nos les avisaron por teléfono sobre el evento, dijo por su parte Sara Marta Fonseca Quevedo, vocera del Frente Nacional de Resistencia Cívica y Líder pro-democracia.

En su testimonio ante el Subcomité de Relaciones Exteriores del Senado para Asuntos del Hemisferio Occidental, Fonseca Quevedo señaló que la creciente represión ocurre por "alzar nuestras voces" contra el gobierno de Raúl Castro.

El ex prisionero político cubano Normando Hernández González, becario del Fondo Nacional por la Democracia en Washington, manifestó que la represión en su país ha servido como "abono" para que muchos cubanos se unan a las Damas de Blanco y al movimiento de blogueros independientes.

De la misma manera, por vía telefónica desde Cuba testificó el disidente José Daniel Ferrer García, Líder, Unión Patriótica Cubana, quien indicó que el temor se quita actuando.

Durante la audiencia, los senadores de origen cubano, el demócrata Robert Menéndez y el republicano Marco Rubio criticaron al Departamento de Estado por aprobar una visa a la sexóloga Mariela Castro, hija del mandatario cubano Raúl Castro.

Indicaron que esa decisión se tomó en momentos en que sigue en una cárcel cubana el contratista estadounidense Alan Gross, que cumple una sentencia por espionaje.

Por su parte, la subsecretaria de Estado para América Latina, Roberta Jacobson, defendió la política de Estados Unidos hacia Cuba, donde destacó la liberación en el pasado de presos políticos, pero sostuvo que el gobierno de la isla sigue castigando a la disidencia.

Indicó que por esa razón es importante que Estados Unidos "continúe apoyando a la sociedad civil independiente" y el derecho de los cubanos a determinar su propio futuro.

Jacobson dijo que la secretaria de Estado, Hillary Clinton, ha reconocido la labor de críticos de la falta de libertades fundamentales en la isla, como la bloguera Yoani Sánchez y las Damas de Blanco, y que ha pedido la libertad del contratista Gross por razones humanitarias.

Al terminar la audiencia, el senador Menéndez pidió al gobierno de Estados Unidos que se asegure que los testigos en Cuba no sufran represalias por sus testimonios.

MIAMI (EE.UU.), 6 JUN (EFE).- Una coalición de organizaciones disidentes en el oriente de Cuba presentó hoy en Estados Unidos un documental sobre la tortura a la que, según los opositores, son sometidos miles de cubanos en las cárceles de la isla caribeña.

El documental "Las prisiones de Cuba, secuencia del terror", que se grabó y editó en Cuba como parte del proyecto "Palenque visión", contiene testimonios de cuatro exprisioneros políticos y se planea entregar una copia al Comité de las Naciones Unidas sobre la Tortura.

La coalición Alianza Democrática Oriental (ADO) divulgó el filme en una conferencia de prensa en Miami convocada por la Asamblea de la Resistencia Cubana (ARC), de la que forma parte junto a unas 50 organizaciones dentro y fuera de la isla.

"Son testimonios que refutan las aseveraciones de un régimen que durante toda su permanencia en el poder ha insistido en que en Cuba no se tortura a los prisioneros políticos", dijo Sylvia Iriondo, presidenta de Madres y Mujeres Antirepresión por Cuba (M.A.R. por Cuba) y miembro de la ARC.

Los expresos políticos Jorge Luis García Pérez, conocido como Antúnez; José Daniel Ferrer García, Isael Poveda Silva y Rodolfo Barthelemy Cobas explican en el documental cómo "se usa la tortura física y psicológica", hablan del confinamiento solitario, de la falta de atención médica, la mala alimentación y la violencia en las prisiones.

"Este documental es sólo una pequeña parte del horror que se vive en las prisiones del régimen castrista. El sufrimiento de los prisioneros políticos, así como de sus familiares es enorme", dijo desde Guantánamo vía telefónica Rolando Rodríguez Lobaina, director del documental y coordinador de la ADO.

Rodríguez Lobaina también envió un mensaje a la policía política cubana que trató durante meses de impedir que el material saliera de Cuba y violara "la censura gubernamental".

"Le decimos que ganamos, no pudieron callar nuestra voz", expresó.

Antúnez aseguró en el documental que las "cárceles castristas son perennes escenarios de las más flagrantes violaciones a los derechos humanos. Además de cumplir con la pena, se le agrega el maltrato y la tortura. El sistema carcelario castrista apela al aislamiento, al hacinamiento, al hambre".

Los presos políticos "reciben muchos golpes" y son sometidos a torturas conocidas como la "sillita, Skakira, el balancín, que es el mismo método. La alimentación es pésima y hay mucha violencia entre los reclusos", dijo Ferrer García.

En la provincia oriental de Camagüey, el régimen carcelario se caracterizaba por "dar golpes con palos, colocar esposas a los presos para mantenerles con los brazos en alto y los pies amarrados", comentó Barthelemy.

Luis González Infante, exprisionero político y miembro del Secretariado de la ARC, dijo en la conferencia de prensa que se ha denunciado en la ONU la "utilización sistemática de tortura, tratos crueles inhumanos y degradantes en las cárceles cubanas".

"Este documental es una voz que se levanta desde Cuba para testificar ante el mundo los atropellos y violaciones a los derechos humanos del régimen castrista desde que se instauró en el poder", resaltó.

La ARC también informó que inauguraron un canal en el portal de vídeos de Internet YouTube, PalenqueVision, para que la ADO divulgue el documental y otros materiales audiovisuales de denuncia realizados en Cuba.

WASHINGTON, 6 (ANSA) - El actor George Clooney dirigirá y producirá la película "The Yankee Comandante", basada en la historia de un estadounidense que ayudó a Fidel Castro a derrocar a Fulgencio Batista en Cuba, reportó hoy The Hollywood Reporter.

El filme está inspirado en un largo artículo publicado por la revista New Yorker, escrito por David Grann y publicado el pasado 28 de mayo, que narra la historia de William Alexander Morgan, quien llegó a ser comandante. En realidad fue el único extranjero a alcanzar ese título en Cuba, aparte del argentino Che Guevara.

Clooney, realizador de "The Ides of March" y "Good Night and Good Luck", entre otros trabajos, está involucrado además en otros proyectos como director, ya que está trabajando en la adaptación del libro "The Monuments Men".

Asimismo está rodando junto a Sandra Bullock la película en 3D "Gravity", del mexicano Alfonso Cuarón.

ARGEL, 7 JUN 2012 (AFP) - Dos argelinos, detenidos seis años en la prisión militar estadounidense de Guantánamo y acusados de pertenecer a un "grupo terrorista activo en el extranjero", fueron absueltos este jueves por el tribunal criminal de Argel, informó su abogada.

"El Huari Abar, de unos cuarenta años, y Ahmed El Abed de más de 50 fueron absueltos por falta de pruebas", declaró a la AFP Hasiba Bumerdasi.

En 2008, los dos hombres, que comparecían libres, habían sido entregados a las autoridades argelinas por Estados Unidos tras ser liberados del centro de detención de Guantánamo, en la isla de Cuba, donde permanecieron como prisioneros sin ser juzgados.

Ahmed Abed había sido detenido por el ejército estadounidense en Afganistán y El Huari Abar en Georgia, según la abogada.

Entre julio de 2008 y julio de 2010, 12 argelinos detenidos en Guantánamo fueron trasladados a su país.

CANCÚN (MÉXICO), 7 JUN (EFE).- El cubano Ernesto Simeón fue detenido en el balneario mexicano de Cancún y entregado a EE.UU., donde será procesado por su presunta participación en asaltos a comercios, incluido el mayor robo de medicamentos en la historia de ese país, informaron hoy fuentes oficiales.

La Procuraduría General de Justicia del sureño estado de Quintana Roo señaló en un comunicado que Simeón fue detenido el miércoles por policías estatales en Cancún, donde vivía con su novia, a petición de la Oficina Federal de Investigaciones (FBI, por su sigla en inglés).

La ubicación de Simeón, supuesto miembro de una organización dedicada al asalto de comercios, se logró gracias a la operación "Hospitalidad Sureña", que permitió la semana pasada la captura de otros integrantes de la banda en la ciudad estadounidense de Miami, precisó.

La fiscalía estatal indicó que a esta agrupación "se le atribuye el mayor robo de medicamentos en la historia de Estados Unidos, los cuales eran vendidos en farmacias y mercado negro de Miami".

Simeón es acusado de participar en el robo de mercancías como medicamentos, licores, cigarrillos y celulares en Miami con valor de más de 100 millones de dólares en los dos últimos años y aparece "en una investigación sobre robo de vehículos a turistas" en esa ciudad, añadió.

El arrestado fue entregado anoche a las autoridades estadounidenses para su traslado a Miami, donde será llevado a juicio.

LA HABANA, 7 JUN (XINHUA) -- El número de muertes en Cuba por accidentes de trabajo disminuyó 40 por ciento en el primer trimestre de 2012, con 12 casos, respecto de igual periodo de 2011, cuando se registraron 30, informó hoy la Oficina Nacional de Estadística e Información (ONEI).

En su más reciente informe, la entidad estatal señaló que el nivel de mortalidad por cada 1.000 lesionados en esos hechos descendió este año 15,1 puntos, respecto de los primeros tres meses de 2011.

De acuerdo con la ONEI, el número de personas muertas en Cuba en esta situación disminuyeron de 30, en el primer trimestre de 2011, a 12 en igual periodo de 2012.

De enero a marzo de este año en curso ocurrieron 1.230 accidentes de trabajo en la isla, 12 más que en el mismo lapso de 2011. Con respecto a los lesionados, la fuente añadió que en el trimestre pasado fueron 1.233 trabajadores, 24 más que en el año precedente.

El reporte de la ONEI arrojó que los sectores con mayor incidencia de accidentes de trabajo fueron salud pública, industrias manufactureras y agricultura, mientras que por provincias las más afectadas fueron La Habana, Villa Clara (centro), así como Holguín y Santiago de Cuba, ambas en el este del país.

LA HABANA, 7 JUN (XINHUA) -- Inspectores de la Unión Eléctrica (Une) en la provincia de Villa Clara, centro de Cuba, detectaron más de 1.000 casos de fraude en el consumo de electricidad entre enero y abril últimos, cifra similar a igual periodo de 2011, dijo un funcionario de la empresa citado hoy por el diario oficial "Granma".

El director comercial de dicha entidad en el territorio, Yoan Pérez Martín, expresó que el municipio con mayor reincidencia es Santa Clara, la ciudad cabecera, donde se detectaron más de 400 violaciones, indicó el rotativo.

Entre las principales indisciplinas encontradas resaltan las manipulaciones del metro-contador y la intersección del tendido eléctrico en un punto en el cual no pueda ser medido el consumo."En estos momentos se ejecutan en la provincia una serie de disposiciones encaminadas a enfrentar ese delito que tanto daño causa a la economía", aseveró Pérez Martín.

La realización de un mayor número de inspecciones y el cambio de más de 19.000 metro-contadores obsoletos por otros más modernos de medición electrónica, son algunas de las medidas que aplica la Une en la provincia.

Durante 2011 se detectaron en Cuba más de 27.000 casos de fraude en el consumo de electricidad, la mayor cifra reportada en los últimos cinco años, según cifras oficiales. El gobierno del presidente Raúl Castro mantiene, desde que asumió el cargo, una campaña contra todo tipo de ilegalidades como parte de su programa en busca de eficiencia económica.

LA HABANA, 7 JUN (XINHUA) -- Las Tropas Guardafronteras de Cuba detectaron 542 ilegalidades del 1 de enero al 31 de mayo del año en curso, una cifra superior al mismo periodo de 2011, anunciaron hoy directivos de ese órgano del Ministerio del Interior en la capital de la isla.

Además de su quehacer en la protección de las costas cubanas ante males como el narcotráfico internacional, los combatientes de ese cuerpo armado tienen también la responsabilidad de velar por la protección de la población, los recursos del país y del medio ambiente. La Dirección de Guardafronteras explicó que en muchos de los delitos detectados, en los cuales fueron identificados 532 ciudadanos, se actuó de manera conjunta con las oficinas provinciales de Inspección Pesquera.

En los primeros cinco meses del año se realizaron 38 operativos contra las actividades en la mar, los cuales se organizaron para zonas, lugares y objetivos determinados, y otros 21 contra campamentos ilegales de pescadores furtivos en puntos de escasa población.

La pesca furtiva con empleo de arte masivo y el tráfico de especies de la fauna local, son algunas de las acciones ilícitas con mayor incidencia en el país caribeño. Entre las agresiones a la flora y la fauna están la caza de jutías, cocodrilos, tortugas, la extracción de arena y la tala de árboles, reportó la Dirección de Guadafronteras.

En los primeros cinco meses del año se aplicaron 47 Decretos Ley 194 (sobre el empleo de embarcaciones para fines no autorizados), mientras que la oficina de Inspección Pesquera aplicó 281 Decretos Ley 164 (sobre violaciones de pesca).

Con la acción del servicio naval y terrestre se logró la ocupación de navíos de pesca, entre ellos casi 11.000 metros de redes y 90 escopetas, algunas de ellas de fabricación casera, subrayó el cuerpo armado. También fueron aseguradas 4,2 toneladas de especies, principalmente quelonios, langostas y pescados, al tiempo que se decomisaron 516 artilugios (medios navales rústicos sin motor que no están inscritos como embarcación) y fueron enfrentados 161 pescadores submarinos.

LA HABANA, 7 JUN (EFE).- Cuba tiene 23 deportistas clasificados para los XIV Juegos Paralímpicos previstos del 23 de agosto al 9 de septiembre en Londres 2012, informaron hoy medios locales.

La isla concursará con una decena de competidores en atletismo, además de siete judocas, dos nadadores y dos levantadores de pesas, así como uno en la especialidad de tiro y otro en ciclismo.

La doble campeona paralímpica en 100 y 200 metros, Yunidis Castillo, liderará el grupo de atletismo, junto a la también velocista Tamara Durand, ambas monarcas mundiales en Christchurch, Nueva Zelanda 2011.

Entre los hombres sobresalen el corredor y saltador Luis Felipe Gutiérrez y el lanzador de implementos Leonardo Díaz.

Para el torneo de judo están confirmadas Dalisdaivis Rodríguez (63 kg) y Yarima Brooks (70), además Víctor Luis Sánchez (66), Isao Cruz (81), Jorge Hierrezuelo (90), Juan Carlos Cortada (100) y Yangalini Jiménez (más de 100).

En tiro obtuvo su boleto el especialista en pistola Marino Heredia y en ciclismo de pista y ruta, Damián López.

Los nadadores Lorenzo Pérez y Yunerki Ortega asistirán con opciones de conseguir medallas y con idéntico propósito estarán los levantadores pesas César Rubio (52 kilogramos) y Luis Perea (67,5), ambos asistentes a los Juegos Paralímpicos en Pekín 2008.

Cuba ocupó el lugar 23 por países en la versión precedente donde logró un acumulado de cinco medallas de oro, tres de plata y seis de bronce.

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, 7 JUN (REUTERS) - El plusmarquista mundial cubano Dayron Robles quiere evitar cualquier contacto en la pista con su amigo el chino Liu Xiang en Londres, donde aspira a convertirse en el tercer hombre en ganar sucesivamente los 110 metros con vallas en los Juegos Olímpicos.

"Fuera de la pista somos amigos, pero en las competencias necesito ganar y esto es una guerra de siempre", dijo un sonriente Robles a REUTERS en una entrevista.

"Pero Liu Xiang donde quiera que compita es un rival digno de admirar por su constancia y disciplina deportiva", destacó Robles.

El atleta cubano busca evitar todo contacto físico en las carreras después de la amarga experiencia en la final del Campeonato Mundial del pasado año en Daegu, Corea del Sur, donde resultó despojado de la medalla de oro y descalificado por obstruir a su rival a pesar de llegar en primer lugar a la meta.

El estadounidense Jason Richardson consiguió entonces el oro, escoltado por Liu, quien se llevó a casa la plata aunque cruzó la meta en la tercera posición.

Robles, doble campeón panamericano en Río de Janeiro 2007 y Guadalajara 2011 está dando sus últimos pasos en su carrera deportiva antes de tomar el camino del retiro tras los Juegos Olímpicos de Londres, que se disputarán desde el 27 de julio al 12 de agosto próximo.

El cubano ha estado perseguido por lesiones que le impidieron competir a plena capacidad en los últimos años, desde que ganó la presea de oro en los Juegos de Pekín, lo que ha disminuido sus potencialidades como el número uno del mundo, dando lugar a su anunciada decisión de abandonar la pista a los 25 años.

Robles tendrá que ausentarse de la reunión atlética del próximo sábado en Nueva York, que marcaría su debut en las competiciones en Estados Unidos, a causa de una lesión en la pierna izquierda que necesitará tratamiento médico durante una semana.

"Es conocido que todos los atletas rivales quieren ganar una medalla y se están preparando fuerte para llegar en buena forma deportiva a los Juegos Olímpicos", afirmó.

"Estoy en función de lograr un gran desempeño y encontrar la forma óptima, elementos que me dan confianza para llegar al tope del acondicionamiento", agregó.

DOBLE OBJETIVO

A pocas semanas de los Olímpicos, el cubano desafía el sol abrasador del Caribe y cada mañana toma la línea de partida cruzando velozmente una y otra vez los obstáculos, mientras se prepara para el reto de rivales

conocidos y jóvenes talentos como su compatriota Orlando Ortega, quien lo derrotó recientemente en un lid en La Habana.

Si Robles gana la final de Londres será capaz de retirarse como el tercer hombre con dos medallas de oro sucesivas en la historia de los Juegos Olímpicos en los 110 metros con vallas, tras los títulos de los estadounidenses Lee Calhoun (Melbourne 1956 y Roma 1960) y Roger Kingdom (Los Angeles 1984 y Seúl 1998).

El cubano, de 1,92 metros y poseedor de una depurada técnica en las vallas, es una de las esperanzas de medallas de Latinoamérica en Londres, a pesar de que no ha podido escalar con éxito el podio luego de Pekín, fallando en los Mundiales de Berlín 2009 y Daegu 2011.

Jason Richardson -oro en Daegu-, David Oliver -bronce olímpico en Pekín- y Aries Merritt -campeón mundial en 60 metros con vallas- son junto al atleta chino Liu Xiang, monarca de Atenas 2004, algunos de sus principales adversarios.

Liu, en muy buena forma tras recuperarse de una cirugía a fines del 2008, ganó una de las fases de la Liga de Diamante la pasada semana en Eugene, Oregon, donde igualó el récord mundial de Robles con un tiempo de 12,87 segundos, que luego no fue homologado por correr con viento a favor de 2,4 metros por segundo, por encima del límite permisible de 2,0 mts seg.

"Mi rival soy yo mismo, cuando estoy en buena forma hay posibilidades de que los rivales se preocupen más por tí que tú por ellos", dijo Robles, nacido en la oriental provincia de Guantánamo el 19 de noviembre de 1986.

Robles, cuyo mejor tiempo este año es de 13,18 segundos, integra un selecto grupo de vallistas cubanos que se han coronado en los Juegos Olímpicos.

Anier García conquistó el oro en Sídney 2000 y luego obtuvo el bronce en Atenas cuatro años más tarde, mientras que Alejandro Casañas fue dos veces ganador de las medallas de plata olímpicas en Montreal 1976 y Moscú 1980.

LA HABANA, 7 JUN 2012 (AFP) - Cuba dijo que aún estudia su participación en la Serie del Caribe de Béisbol de 2013 y la consideró "importante" en su preparación para el Clásico Mundial, a pesar de que los organizadores señalaron que el plazo de confirmación se venció.

El presidente del Instituto de Deportes de Cuba (INDER), Christian Jiménez, negó que su país haya "descartado" su participación en la Serie, en declaraciones que este jueves publicó la agencia Prensa Latina.

"No hemos respondido todavía, pero no descartamos ningún evento y tenemos equipo para participar en todos los torneos que consideremos idóneos", dijo Jiménez.

El dirigente deportivo aseguró que han "estado al habla con los organizadores" de la Serie y consideró que el evento es "importante para la preparación de nuestro equipo con vistas al Clásico Mundial de 2013".

Prensa Latina recordó que "hace unos días cerró el plazo" de espera dado a la Federación Cubana por la Confederación de Béisbol Profesional del Caribe (CBPC), tras el cual su titular, Juan Francisco Puello, "descartó la presencia" de la isla en la lid.

"No hemos recibido ninguna respuesta, todo se quedó en el camino y hoy es tarde para que participen (los cubanos) en Hermosillo (febrero de 2013)", dijo Puello a la prensa de República Dominicana y aclaró que Major League Baseball (MLB) había dado el "visto bueno" para la participación del Team Cuba en la lid.

Cuba recibió la invitación para el torneo en marzo pasado durante una visita a La Habana de Puello y otros dirigentes de las Ligas del Caribe.

Tras la visita de Puello, el vicepresidente de la Federación Internacional de Béisbol (IBAF) e hijo del líder cubano Fidel Castro, Antonio Castro, consideró "muy beneficioso" el regreso de Cuba a la Serie y subrayó que ahora le tocaba a las autoridades "tomar la decisión" y "analizar los pro y los contra".

Cuba participó en la Serie del Caribe desde su creación en 1949 hasta 1960, y ganó siete ediciones. El torneo se interrumpió en 1961, año en que el gobierno revolucionario abolió el profesionalismo en el deporte, y la isla no regresó tras la reanudación en 1969.

"El declive del interés por la lid en los últimos años hizo a sus responsables pensar en algunas variantes para incrementar su atractivo, entre las cuales estuvo la invitación a Cuba y a una selección de Asia, también sin confirmar", recordó Prensa Latina.

LA HABANA (AP)- Ganar, sí o sí. Cuba debe abrir con triunfo si quiere seguir soñando cuando reciba a Canadá el viernes en las eliminatorias de la CONCACAF para el Mundial de fútbol del 2014 en Brasil, afirmó el mediocampista cubano Alain Cervantes.

"Jugamos en casa con el equipo que luce menos fuerte del grupo, hay que aprovecharlo y abrir con victoria si queremos acariciar el sueño de todo futbolista", comentó Cervantes, quien jugará su tercera eliminatoria mundialista.

Cuba, Canadá, Honduras y Panamá integran el grupo C en esta fase de la CONCACAF.

El elenco cubano llegó directo a esta fase sin intervenir en las preliminares, en tanto Canadá ganó sus tres partidos de la segunda ronda, con Puerto Rico (3-0), Santa Lucía (7-0) y San Kitts y Nevis (4-0).

"Tenemos un equipo sólido, pero anotar goles es nuestra asignatura pendiente, nos falta maldad y maña a la hora de la definición, en parte debido a la poca experiencia internacional", señaló Cervantes en conversación con The Associated Press en el estadio Pedro Marrero de La Habana, donde se jugará el partido.

A Cuba le falta también "rigor defensivo, sobre todo en el marcaje individual, además carecemos de la picardía que se adquiere con el fogueo", agregó Cervantes.

El técnico cubano es Alexander González, quien dirigió el equipo cubano en los Juegos Panamericanos de Guadalajara, donde empató 0-0 con Brasil y perdió 1-0 con Argentina y con Costa Rica. De aquel onceno vienen el portero Odisnel Cooper, el delantero Dalaín Aira y el mediocampista Marcel Hernández. El defensa Yenier Márquez, de 33 años y capitán del equipo, es el jugador más experimentado.

Cuba se preparó con una gira por Brasil donde logró tres empates y dos derrotas con equipos locales del estado de Sao Paulo.

El béisbol es el deporte rey en la isla, pero el fútbol se abrió camino entre la afición, que sigue con pasión la rivalidad del Real Madrid y el FC Barcelona. "Un buen resultado encendería la chispita para nuestro equipo", dijo Cervantes.

Canadá empató 0-0 con Estados Unidos en un amistoso el pasado domingo en el que se destacaron el defensor Kevin McKenna, del Colonia de Alemania, Dwayne De Rosario, del DC United de la MLS, y el juvenil Samuel Piette, de 17 años.

Cuba y Canadá se enfrentaron en las eliminatorias para los mundiales de 1998 y de 2002, con saldo de tres victorias para Canadá y un empate.

El cotejo se jugará a las 14.000 horas en el estadio Pedro Marrero, con capacidad para 25.000 personas.

PARÍS, 7 JUN 2012 (AFP) - La selección de Cuba de voleibol masculino se jugará este próximo fin de semana, en Berlín contra Alemania, la República Checa e India, una de las últimas plazas que darán acceso a participar en los próximos Juegos Olímpicos de Londres.

El viernes se enfrentará a la República Checa, el sábado ante la anfitriona Alemania y el domingo, tercer y definitivo día de competición, jugará contra India.

Además del torneo de clasificación que se disputará en Berlín, de donde saldrá una plaza para los Juegos Olímpicos, se celebrará otro en Sofía, que repartirá un segundo billete para Londres 2012 entre Bulgaria, Francia, Pakistán y Egipto.

Los otros dos pases para los Juegos saldrán del torneo clasificatorio que se está jugando en Tokio, en el que se clasificarán el mejor equipo de la tabla y el mejor equipo asiático.

Ocho equipos ya están clasificados para los Juegos Olímpicos: Gran Bretaña (país anfitrión), Brasil, Rusia, Polonia, Túnez, Estados Unidos (campeón olímpico en Pekín-2008), Italia y Argentina.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Corrección:** Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
